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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU.  1 

 ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA NO DIA 06 DE FEVEREIRO DE 2 

2018. Ao 6º dia do mês de Fevereiro de 2018, às 09h00min reuniu-se a plenária do Comitê 3 

da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu, na sede da AMNOR, situada na Rua da Contagem n° 4 

1680 – Paracatuzinho em Paracatu-MG. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e 5 

suplentes - Poder Público Estadual: Álvaro de Moura Goulart (EMATER-MG) – Titular, 6 

Neivaldo Luis Monteiro (IEF) – Titular, Franciele Nascimento Oliveira (SES) – Suplente, 7 

Danilo Dias de Araujo (SEMAD) – Titular; Representantes Poder Público Municipal: 8 

Igor Pimentel Cruz (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos 9 

Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: 10 

Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Afonso de Jesus Silveira Andrade (AS-11 

PROM) – Titular, Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) – Titular; Representantes de 12 

Usuários: Marcelo Rodrigues Oliveira (FIEMG) – Titular, Elenice Louback Barros 13 

(COPASA) – Titular, Marcos Amaral Morais (IBRAM) – Titular, André Siqueira (Voto-14 

rantim Metais) – Suplente, Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de 15 

João Pinheiro) – Titular, Dalmi Veloso (Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – 16 

Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Associação de Apoio aos Produtores do 17 

Entre Ribeiros) – Suplente, José Maria Couto Lacerda (Condomínio de Irrigação Paracatu 18 

Entre Ribeiros) – Titular, José Américo Carniel (Associação dos Produtores da Região do  19 

Mundo Novo) – Suplente, Adson Roberto Ribeiro (Associação da Bacia do São Pedro) – 20 

Suplente e Luiz Fernando de Oliveira Silva (Votorantim Metais e Zinco) – Suplente. 21 

Convidados: Marcos Guimarães (Secretário Executivo do CBH-Paracatu). Assuntos em 22 

Pauta:  1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: Os participantes se posicionaram e 23 

ouviram a execução do Hino Nacional. 2) ABERTURA: O presidente Osvaldo Batista 24 

declarou aberta a 1ª reunião ordinária da Plenária do CBH-Paracatu agradecendo a presença 25 

de todos. Osvaldo Batista informou sobre o fato da pauta estar bastante enxuta e que nesta 26 

reunião estava sendo aguardada a eleição e posse da nova diretoria o que não ocorreu. Os-27 

valdo Batista fez uma breve reflexão sobre a importância da preservação da nossa água e 28 
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solicita um minuto de silencio. Antônio Eustáquio fez uma breve apresentação em imagens 29 

e vídeos sobre o Projeto de Monitoramento de Nascentes coordenado pelo Movimento Ver-30 

de de Paracatu – Mover. 3) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM: Antônio Eustáquio fez a 31 

conferência verificou que havia “quórum” para a realização da assembleia. 4) LEITURA 32 

DE CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS: Antônio Eustáquio leu o e-33 

mail enviado pela conselheira Adaiane Pereira de Souza comunicando sua ausência nesta 34 

reunião, mas como ela é suplente, o titular Osvaldo Batista estará presente e a representará. 35 

Antônio Eustáquio fez a leitura do e-mail enviado pelo conselheiro Robson Rodrigues dos 36 

Santos, representante do IGAM, justificando sua ausência nesta reunião devido ao fato de 37 

ter voltado de férias e não haver tempo hábil para solicitar viagem. Antônio Eustáquio leu 38 

o e-mail enviado pela conselheira Jeane Sabrina Maia representante do IGAM com o 39 

seguinte teor: “Tendo em vista ausência do IGAM na reunião plenária de amanhã, esclare-40 

cemos que as manifestações referentes ao Ofício nº 46/2017 se darão na próxima reunião do 41 

Comitê”. Antônio Eustáquio fez a leitura de outro e-mail enviado pela conselheira Jeane 42 

Sabrina Maia representante do IGAM com o seguinte assunto: “Prezados membros da 43 

diretoria, boa tarde! É com satisfação que informamos que o funcionário da MGS, Frederico 44 

Garcia de Melo Franco, iniciará suas atividades de Auxiliar Administrativo na sede do Co-45 

mitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu (SF7) no endereço abaixo, dia 07/02/2018: Rua 46 

Rio Grande do Sul, nº 1204 - Mirante - Paracatu/MG - CEP: 38.600-000”. Osvaldo Batista 47 

informou aos conselheiros que o funcionário pela MGS foi contratado pelo IGAM por deci-48 

são unilateral para prestar serviços de auxiliar administrativo no CBH-Paracatu em resposta 49 

de uma reivindicação do Fórum Mineiro dos Comitês de Bacias diante da falta de apoio do 50 

Governo do Estado aos comitês de bacias. Osvaldo Batista disse que a atual diretoria achou 51 

por bem, devido a proximidade de nova eleição, não emitir nenhum comunicado ao IGAM, 52 

acolher o funcionário contratado, orientá-lo sobre as atividades pertinentes a função no 53 

comitê e manter o atual secretário do comitê até a eleição da nova diretoria. 5) APROVA-54 

ÇÃO DA ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DIA 05/12/2017: Antônio 55 

Eustáquio relata que a ata foi encaminhada via e-mail para todos os conselheiros fazerem 56 

https://maps.google.com/?q=Rua+Rio+Grande+do+Sul,+n%C2%BA+1204&entry=gmail&source=g
https://maps.google.com/?q=Rua+Rio+Grande+do+Sul,+n%C2%BA+1204&entry=gmail&source=g
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suas alterações. A ata foi aprovada pela plenária por unanimidade dos presentes. 6) APRE-57 

SENTAÇÃO DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES DO ANO DE 2017 PELO 58 

PRESIDENTE, Osvaldo Batista de Souza: O Presidente Osvaldo Batista fez a apresenta-59 

ção do relatório de atividades do ano de 2017 do CBH-Paracatu, sendo que o relatório 60 

apresentado foi analisado e discutido pelos conselheiros presentes. 7) APRESENTAÇÃO 61 

DO ESTÁGIO EM QUE SE ENCONTRA A IMPLEMENTAÇÃO DO SISTEMA DE 62 

MANEJO PARA A BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU ELABORADO 63 

PELA UFV, PELO SECRETÁRIO, Marcos Guimarães: O Secretário Marcos Guima-64 

rães informou aos conselheiros como está a implementação do sistema de Manejo elaborado 65 

pela UFV para a Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu, tirou dúvidas dos conselheiros presen-66 

tes fazendo uma breve explanação do funcionamento do sistema. 08) ASSUNTOS GERAIS 67 

E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Osvaldo Batista comunicou aos conselhei-68 

ros que na região Norte e Noroeste têm, até o momento, a mesma pluviosidade de toda a 69 

estação chuvosa do ano passado; em um mesmo fluviômetro foi medido até o momento 70 

728mm enquanto no ano passado, em todo o período chuvoso, foi de 714mm. Os conselhei-71 

ros presentes apresentaram suas medições e fizeram vários comentários diante da satisfação 72 

da quantidade de chuva neste ano em todas as regiões e municípios. O conselheiro José 73 

Américo Carniel falou sobre a reunião ocorrida na cidade de Belo Horizonte com todos os 74 

presidentes dos comitês mineiros de bacias hidrográficas afluentes do Rio São Francisco e o 75 

Secretário de Estado de Meio Ambiente - SEMAD, Sr. Germano Luiz Gomes Vieira, citou 76 

alguns assuntos tratados nesta reunião e melhorias que irão ocorrer na SEMAD. Antônio 77 

Eustáquio fala de quando ocorreu à mudança da Coordenadoria Regional das Promotorias 78 

de Justiça do Meio Ambiente das Bacias dos Rios Paracatu e Urucuia para a cidade de Patos 79 

de Minas e solicita a mesma mobilização que teve para a SUPRAM-NOR não ir para Patos 80 

de Minas para o retorno da Coordenadoria Regional das Promotorias de Justiça do Meio 81 

Ambiente das Bacias dos Rios Paracatu e Urucuia. O Conselheiro Afonso Arueira se soli-82 

dariza com o pedido do conselheiro Antônio Eustáquio. Osvaldo Batista falou a respeito 83 

do Rio Preto que, mesmo sendo Federal, pertence a Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu e 84 
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que foi solicitado para que os recursos da cobrança referente ao Rio Preto fossem destinados 85 

e aplicados através de projetos no Rio Preto, mas que até o momento não obteve nenhuma 86 

resposta. Alguns conselheiros presentes apresentaram diversas sugestões sobre esta demanda 87 

do conselheiro Osvaldo Batista e quais os procedimentos legais para conseguir acessar 88 

esses recursos via comitê do Rio São Francisco através da Câmara Consultiva Regional - 89 

CCR do Alto São Francisco. O Conselheiro Adson Ribeiro apresenta diversas informações 90 

e procedimentos necessários para acessar os recursos disponíveis na CCR do Alto São Fran-91 

cisco da qual é membro. A Conselheira Ivonete Antunes Ferreira informou aos membros 92 

do CBH-Paracatu que conforme ofício nº 45/2017 enviado para AMNOR solicitando a 93 

cessão de uma sala da AMNOR para o comitê, foi disponibilizado novamente a este comitê 94 

uma sala na AMNOR para abrigar o CBH-Paracatu que ficará à disposição deste comitê. 09) 95 

ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, o Presidente Osvaldo 96 

Batista declarou encerrada a sessão às11h40min, da qual foi lavrada a ata.   97 

  98 

 99 

APROVAÇÃO DA ATA  100 

  101 

  102 

Sr.   103 

 Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  104 

Osvaldo Batista de Souza 105 

  106 

Sr.  107 

Secretário Geral do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  108 

Antônio Eustáquio Vieira  109 


